



香美史探訪記 第27回 阿闍梨様と大椋 (物部町大橋)

大椋大北組にある大椋の木の下に阿闍梨様が祀られている。

阿闍梨とは、梵語※1のACARYAの音訳で、弟子の行為を正す模範となるべき高僧という意味がある。また、天台・真言の学位の一つとある。



大椋の木

り、幹回り約7m、樹齢約400年。説明板には、「昔、山津波に押し流されて据わり、そのまま大きくなった」とある。根元は深い板状になり、地上1.2mから3つの枝に別れ、成長しており、辺りを大きく覆っている。

10月6日の祭日には、太夫※2が祭主で、大北組や有志が餅を持ち寄って投げ、後に直会が行われる。(香美史談会)

※1 古代インドの文語。

※2 太夫は、数百年前から物部町に守り伝えられているいざなぎ流の祈禱師で、神仏双方の祭事を執り行っている。



承和元年(834年)に書かれた柳瀬文書(柳瀬家に保存されていた書き物)に、「…柳瀬村の東南境は、上垂生川と楨山川の合流する所より初め、次にさうさうかゆ(地名)より、大北阿闍梨より3つ有る中の林より…後略」とある。この阿闍梨様は、約1,200年以上の歴史を持っている。阿闍梨様は、江戸時代初期と考えられる石祠に置かれている。石祠は高さ70cm、内部47×21×23cmの造作がされている立派なものである。また、同所には室町時代の五輪塔五基もあり、僧侶も祀られている。鳥居を建て、神式であるということから、明治初期の神仏分離令以降のものと思われる。



五輪塔

大椋の木は、県の天然記念物に指定されてお

今年4月、ついに私は工科大の学生になりました。今はコンピュータ対話型操作の研究をしています。香美市は雰囲気も環境もきわめて良い町です。生活にすぐ慣れました。昼間はたくさんの花を見ることができ、夜は満点の星空を見ることが出来ます。研究室の窓からの景色は山と雲に囲まれています。寮の管理人さんと、おとなりさんから新鮮な野菜をもらいます。これにはとても感動しました。実家に帰ったらやってみようと思います。



ただいま留学中(中国吉林省長春出身) 付 媛(フユアン)

今の生活で気に入っている場所は大学の茶道部です。部室は小さいですが別世界のようです。茶道の心は『和・敬・清・寂』にあります。これらは宗教・哲学・倫理・美学から成り立っています。お茶をいただく時は、踊りの時のようなリズムと優雅さだけでなく、手順を正確に行います。茶道の先生には「姿勢をきれいに」と言われま

市民のひろば

まちの声

◆香北中学校生徒会より 廃品回収へのご協力ありがとうございました

6月5日の廃品回収では、地域の方々に協力していただき、たくさんの方のリサイクル資源を集めることができ、約31万円の収益を得ることができました。 私たちはこの廃品回収を行うことによって、資源の大切さ、地域との結びつき

の尊さを学ぶことができました。 このお金は私たちが学習活動に必要なものを買ったり、部費の補助等として大切に使います。大きな事故もなく無事廃品回収を行うことができましたのは、保護者や地域の方が協力してくださったおかげです。回収する中での対応や作業が不十分な生徒もいたと思います。が、笑顔で接してくださり、大変うれしく思いました。朝早くからありがとうございました。

また、次回の廃品回収は12月11日(日)を予定しています。次回も今回と同じく、新聞紙、段ボール、雑誌、一升瓶(青色以外)、ビールビン、アルミ缶の回収を予定しています。スチール缶とペットボトルは回収しません。お知らせ用紙を配付したり、放送等でお知らせいたしますのでよろしく願います。(香北中学校生徒会)

おたんじょうびおめでとう

今月満1～3歳の誕生日を迎えるお子さんを紹介します。



※①は土佐山田町、②は香北町、③は物部町です。

掲載を希望される方はお問い合わせください。締切日は誕生日の前月1日まで。

問 総務課 ☎53-3112



作:鳴鉢 ウノタ (山田高校マンガ部)

掲示板

◆第116回繁藤地区大川祭り

- 【日時】8月13日(土)
- 【場所】繁藤小中学校グラウンド
- ※小雨決行。雨天の場合は体育館で開催。
- 【催し物】
 - 16時～ ビンゴゲーム
 - 18時～ 山田太鼓
 - 18時30分～ 踊り
 - 18時45分～ 豆電球ミニコンサート
 - 19時45分～ もち投げ
 - 20時～ カラオケ大会
 - ※抽選で10人(受付は17時30分～18時30分まで)
 - 20時45分～ 花火
- 【主催】繁藤地区振興協議会内大川祭り実行委員会
- 【問い合わせ先】大川祭り実行委員会 黒川 修 ☎57-9137

編集後記

取材で入洞した龍河洞。洞内の景観は言うまでもなく、素晴らしかったです。しばらく遠ざかっている皆さん、香美市のお宝を見に行かれてはいかがでしょうか。洞内は涼しく、運動にもなりますよ。(細木)